
 

RIUNIONE DEL 25 MAGGIO 2017 

Con lettera 10 maggio 2017, n. prot. 30232, è stata convocata l'Assem-

blea degli Utenti del Consorzio dell' Oglio in prima convocazione per le 

ore 20:00 del 23 maggio ed in seconda convocazione per le ore 10:00 del 

giorno 25 maggio, presso la sede del Consorzio dell' Oglio. Risultano 

presenti: Ing. Angelo Bergomi, Presidente; Sig. Silvio Lorenzi per il 

Consorzio Roggia Baiona; geom. Cesare Dioni per il Consorzio Bonifica 

Oglio Mella; Sig. Giuseppe Paolo Piccinali Pezzoli per il Consorzio 

Roggia Vescovada; ing. Giuseppe Falconi per i Consorzi Castellana, Sa-

le, Donna e Antegnata; geom. Armando Marini per il Consorzio Roggia 

Fusia; Ing. Stefano Loffi per il Consorzio Irrigazioni Cremonesi; Dott.ssa 

Francesca Vannutelli De Poli per il Naviglio Civico; dott. Alberto Rizzi 

per Inbre s.p.a.; Ing. Ivan Gabatel per la Soc. Italgen, Sig. Domenico 

Dioni per la Soc. Enel. Risulta giustificato il sig. Fabio Baresi per la 

Roggia Vetra. E’ presente anche il consigliere Luigi Santus e il Revisore 

dei Conti dott.ssa Antonella Rivadossi. Funge da segretario l’ Ing. Mas-

simo Buizza. Il Presidente comunica che sono presenti 33 voti su 47, 

quindi verificato essere validamente costituita l'adunanza, passa all' esa-

me dell' ordine del giorno, che reca: 

1.  Lettura verbale  seduta precedente; 

2. Comunicazioni del Presidente; 

3. Conto Consuntivo 2016; 

4. Proposta di Variazioni al Bilancio di previsione per l’anno 2017; 

5. Riaccertamento gestione residui; 

6. Varie eventuali. 

1.  Lettura verbale seduta precedente 



 

Il Presidente procede alla lettura del verbale della seduta precedente; 

non essendovi osservazioni viene approvato all’ unanimità. 

2. Comunicazioni del Presidente 

2.1.- Visto l’ andamento stagionale dell’ inverno 2016/2017 il Consor-

zio dell' Oglio ha chiesto in data 19/4 alla Regione Lombardia che con-

cedesse la deroga sulle percentuali di rilascio DMV per i mesi di aprile 

e maggio, scendendo dal 10% al 5%, in modo da ottenere un incremento 

di livello di circa 40 cm. Fortunatamente dal 29 aprile abbiamo registra-

to alcune perturbazioni consecutive che hanno consentito di far salire il 

livello del lago di 60 cm in circa otto giorni. La Regione Lombardia, in 

data 18/5 (quindi un mese dopo) ha risposto negativamente alla nostra 

richiesta spiegando che non si erano registrate le condizioni per conce-

dere la proroga. 

2.2.- Il Consiglio di Amministrazione del 6 aprile ha discusso sul tema 

dell’ aggiornamento del ruolo di contribuenza consortile per effetto del-

le nuove utenze idroelettriche che sono state realizzate, o sono in fase di 

istruttoria, nel tratto di f. Oglio sottoposto alla regolazione del Consor-

zio. Le Utenze idroelettriche hanno comunicato di aver individuato una 

proposta da presentare al Consiglio di Amministrazione e si sono impe-

gnati a formalizzarla in tempi rapidi. Nella sostanza la proposta si do-

vrebbe caratterizzare per l’ attribuzione alle centrali DMV di un contri-

buto annuo fisso (più una tassa d’ ingresso una tantum), e di una riparti-

zione tra le altre nuove centrali (anch’esse soggette ad una tassa d’ in-

gresso) e quelle storiche della quota attuale stabilita dal ruolo a carico 

delle Utenze idroelettriche (attualmente pari al 37,957633). 

Poi il Presidente propone che venga istituita una Commissione pariteti-



 

ca composta da tre rappresentanti irrigui e tre rappresentanti idroelettri-

ci, presieduta al Presidente con delega tecnica al Direttore. Interviene 

Gabatel per sottolineare che la competenza in materia di ruolo di contri-

buenza è del Consiglio di Amministrazione, chiede che non sia stravolta 

l’ attuale ripartizione, e segnala che a suo avviso esistono alcune incon-

gruenze nell’ attuale riparto. Intervengono Dioni, che chiede di applica-

re la norma statutaria, Vannutelli e Dioni, per avere delucidazioni sui 

criteri usati nel passato. IL Direttore fornisce le informazioni richieste. 

Il Presidente interviene per comunicare che l’ argomento sarà posto all’ 

o.d.g. del prossimo Consiglio di Amministrazione che dedicherà anche 

in merito alla Commissione Paritetica. 

2.3.- E’ proseguita la partecipazione del Consorzio ai tavoli istituzionali 

creati dal Ministero dell’ Ambiente e dalla Regione Lombardia, rispet-

tivamente sugli utilizzi idrici e sulla gestione delle piene nei bacini idri-

ci dei grandi laghi; è stato possibile confermare l’ importanza dei con-

tributi del Consorzio per conoscere i problemi reali e per individuare le 

possibili soluzioni di mitigazione degli effetti degli eventi critici. 

2.4.- il Consiglio di Amministrazione del 6/4 ha deliberato di presentare 

alla Fondazione Cariplo un progetto nell’ ambito del Bando “Capitale 

Naturale 2017” con lo scopo di attuare la gestione del territorio a favore 

della biodiversità  e della qualità ecologica, nonché la realizzazione di 

opere atte a potenziare o creare interconnessione diretta tra gli ambienti 

del Comprensorio al’ interno delle quali si propone (per la parte che in-

teressa direttamente il Consorzio dell' Oglio): a) la realizzazione della 

scala di risalita dei pesci presso la traversa fluviale di Sarnico (che pri-

ma o poi dobbiamo fare perché le norme lo prevedono); b) il potenzia-

mento della connessione tra le Lame e le Lamette delle Torbiere, con-



 

sentendo una miglior regolazione dei livelli che, ad oggi, risente 

dell’™aumentata intensità  degli eventi meteorici, con rischi legati alla 

conservazione degli habitat e dei nidi dell’™avifauna, criticità  legata al 

brusco innalzamento dei livelli dell’™acqua e rischio di sommersione 

delle covate; c) il proseguimento delle attività di contenimento del silu-

ro nel lago e nelle Torbiere. Il progetto prevede un costo complessivo di 

€ 740.000 di cui il 75% è a carico della Fondazione Cariplo, ed ha una 

durata che può essere di tre o cinque anni. il Consorzio dell' Oglio 

avrebbe il ruolo di capofila dei soggetti che intervengono e che sono la 

Riserva delle Torbiere, alcuni Comuni del lago, Università Ferrara, 

AOB2 per la parte di depurazione che interessa le Torbiere, ed altri che 

stiamo contattando. Il nostro ruolo di capofila ci è stato chiesto dagli 

altri, ci consente un ruolo preminente nella gestione del progetto (anche 

come decisioni). Il Progetto potrebbe consentire al Consorzio di avere 

una buona visibilità nell’ ambito delle soluzioni dei problemi ambienta-

li. Comunque si tratta di una proposta, il 5 giugno ci sarà una riunione 

di approfondimento in sede Fondazione, quando il Progetto sarà definito 

nei particolari (soprattutto per quanto riguarda il nostro impegno eco-

nomico) sarà sottoposto all’ approvazione dell’ Assemblea. Interviene 

Gabatel per chiedere che siano definite le quote di partecipazione al 

progetto a carico dei diversi proponenti. 

3. Conto consuntivo 2016 

Il Presidente passa poi ad illustrare il bilancio consuntivo 2016 dando 

lettura della nota integrativa in esso contenuta, e dà lettura della relazione 

del Collegio dei Revisori che esprime parere favorevole all’ approvazio-

ne del rendiconto 2016. Interviene Rizzi per chiedere chiarimenti sul 



 

riaccertamento dei residui degli anni precedenti per il cap. 9 e il Direttore 

spiega che la riduzione dell’ importo riaccertato è dovuta  da prestazioni 

preventivate del personale del Consorzio ma non eseguite. Interviene 

Gabatel per sottolineare l’ opportunità di chiedere la sospensione die ver-

samenti degli importi derivanti ai risparmi sui consumi intermedi con la 

motivazione che alcuni Enti hanno avuto sentenze favorevoli in merito. 

Poi il Presidente procede alla lettura della relazione sull’ attività del Con-

sorzio nel 2015. 

Dopo una breve discussione in cui vengono fornite tutte le informazioni 

richieste su altri aspetti del bilancio, l’ Assemblea all’ unanimità delibera 

di approvare il Bilancio Consuntivo 2016, nel quale sono state accertate 

entrate totali per € 789.027 che pareggiano le uscite totali, accertate in € 

789.027; la gestione dei residui registra la riscossione di € 112.3122 di 

residui attivi, e il pagamento di € 94.140 di residui passivi. Il conto eco-

nomico accerta un avanzo di € 567, il quale comporta un incremento di pari 

importo del patrimonio netto che risulta essere pari a € 386.972. L’ avanzo di 

amministrazione al termine dell’ esercizio è accertato in € 25.246, di cui la 

parte vincolata per il TFR del personale è pari ad € 15.000, e la parte dispo-

nibile è pari ad € 10.246. 

4. Proposta di Variazioni al Bilancio di previsione per l’anno 2017  

Il Presidente comunica che con l’ approvazione del consuntivo 2016 ri-

sulta necessario variare il bilancio preventivo 2017, essendo stato accer-

tato un avanzo pari ad € 10.246. 

Il Presidente propone di aumentare gli impegni del cap. 56 per € 10.246, 

a fronte di spese di adeguamento della rete di monitoraggio telematico in 

seguito alle nuove norme emanate dalla Regione Lombardia, con la DGR 



 

del 3/7/2015 n. X/3738 e il Decreto n. 13732 del 22/12/2016 della Dire-

zione Generale Ambiente, Energia e Sviluppo. Dopo una breve discus-

sione, l’ Assemblea approva all’ unanimità la proposta di variazione del 

bilancio di previsione 2016, con la quale il totale delle spese risulta am-

montare a € 867.121, che viene pareggiato da un totale delle entrate pari 

a € 856.875 e dall’ utilizzo dell’ avanzo di amministrazione accertato per 

l’ anno 2016 pari a € 10.246.  

5. Riaccertamento gestione residui 

Il Presidente illustra ai presenti il riaccertamento dei residui di bilancio 

dell’ anno 2016 e degli anni precedenti, secondo lo schema contenuto nel 

fascicolo inviato a tutte le Utenze. Dopo alcune richieste di informazioni, 

a cui risponde esaurientemente il Direttore, l’ Assemblea all’ unanimità 

delibera di approvare il riaccertamento dei residui di bilancio che prevede 

per l’ anno 2016 un totale di residui attivi di € 123.000 e un totale dei 

residui passivi di € 333.902, mentre per gli anni precedenti i residui attivi 

sono riaccertati in € 67.955 e i residui passivi riaccertati in € 221.436. 

Non essendo poi posti in discussione altri argomenti, il Presidente dichia-

ra conclusa l’ Assemblea alle ore 13.00.  

Del che è verbale. 

      IL PRESIDENTE          IL SEGRETARIO 

f.to Ing. Angelo Bergomi               f.to Dott. Ing. Massimo Buizza 

 


